
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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В МАГАЗИН ЖЕНСКОЙ ОДЕЖДЫ 
BESSINI (ТРК ПЛАЗА И ТЦ ОБНИМИ) 
ТРЕБУЕТСЯ КВАЛИФИЦИРОВАННЫЙ 

ПРОДАВЕЦ С ОПЫТОМ РАБОТЫ 
И ЗНАНИЕМ 1С. 
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ О ЖИЗНИ БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ О ЖИЗНИ 
ОБНИНСКА, БОРОВСКОГО РАЙОНА ОБНИНСКА, БОРОВСКОГО РАЙОНА 
И ДРУГИХ ГОРОДОВ КАЛУЖСКОЙ И ДРУГИХ ГОРОДОВ КАЛУЖСКОЙ 

ОБЛАСТИ НА САЙТЕ ОБЛАСТИ НА САЙТЕ 
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МАЛ ЗОЛОТНИК И ДОРОГМАЛ ЗОЛОТНИК И ДОРОГ
Оспаривать выражение «пусть 
лучше лопнет совесть, чем 
мочевой пузырь» бессмысленно —  
здоровье надо беречь! Тем 
более, когда есть возможность 
воспользоваться платным 
туалетом, как в зале ожидания 
на площади в Балабанове. Услуга 
платная, 35 руб лей за удовольствие. 
В соотношении с риском подмочить 
репутацию или поступиться 
совестью за углом, недорого. 
Однако жители Боровского района 
и приезжие гости в очередной 
раз возмутились такой ценовой 
политике в отношении их слабостей.
Примечательно, что это не 
первый клозет, с которым 
Балабаново «гремит», и цена —  не 
единственный повод для резонанса.

ЦЕНА НА БАЛАБАНОВСКИЙ ЦЕНА НА БАЛАБАНОВСКИЙ 
ТУАЛЕТ В ЗАЛЕ ОЖИДАНИЯ ТУАЛЕТ В ЗАЛЕ ОЖИДАНИЯ 
НЕ ДАЁТ ПОКОЯ ВСЕМНЕ ДАЁТ ПОКОЯ ВСЕМ Cтр. 5Cтр. 5

ВСЕ ВСЕ 
СОВПАДЕНИЯ СОВПАДЕНИЯ 
СЛУЧАЙНЫСЛУЧАЙНЫ

НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ 
ОТЧИТАЕТСЯ В ДЕНЬ ОТЧИТАЕТСЯ В ДЕНЬ 

ОСОБЕННОГО СВЯТОГООСОБЕННОГО СВЯТОГО

Cтр. 3Cтр. 3
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Вслед за Новым годом и Рождеством 
19‑го января жителей района ждет 

еще один большой праздник —  Крещение.

И, само собой, не обойдется без тра-
диционных купаний. Поэтому в админи-
страции уже заранее продумали и обсу-
дили их организацию.

По сравнению с прошлым годом изме-
нений нет. Окунуться в воду можно будет 
в трех местах —  в купели храма на Вы-
соком, в купели храма в Русиново и на 
пруду в деревне Тимашово.

Всю ночь на этих точках будут дежу-
рить сотрудники МС, полиции и скорой, 
с которыми уже согласовали график.

ПРАЗДНИК

С начала действия госпрограммы «Фор-
мирование комфортной городской 

среды» в Калужской области реализова-
но 1743 проекта благоустройства, 577 из 
них —  общественные территории. Выбор 
последних проходит при непосредствен-
ном участии жителей муниципалитетов, 
которым волонтёры помогают пройти 
процедуру электронного голосования.

В  2022  году в  Калужской области 
было 342 волонтера благоустройства, 
а в 2023‑м их стало уже более тысячи.

Сейчас стартовал очередной набор во-
лонтеров Всероссийского голосования за 
объекты благоустройства.

— Стать волонтером может любой рос-
сиянин, достигший 14‑летнего возраста. 
Для этого необходимо пройти регистра-
цию на платформе ДОБРО.РФ, —  напоми-
нает министр строительства и ЖКХ Ка-
лужской области Вячеслав Лежнин.

Взаимодействовать с добровольцами 
и организовывать их работу будут реги-
ональные волонтёрские штабы, они зай-
мутся отбором и обучением волонтёрско-

го корпуса.
Голосование за проек-

ты благоустройства об-
щественных территорий 
по программе «Форми-
рование комфортной го-
родской среды» пройдёт 
с 15 марта по 30 апреля. 
В  течение полутора ме-
сяцев жители муниципа-
литетов смогут оценить 
предложенные для пре-
ображения локации и от-
дать свой голос за понра-
вившийся проект.

Запустить в скором времени в эксплу-
атацию ледовую арену в Балабанове 

пообещал Илья Авербух. 

— Моё сотрудничество с Калужской об-
ластью достаточно масштабное. В первую 
очередь, это Балабаново, где мы совмест-
но строим Центр зимних видов спорта. 
Это не только крытый, но ещё и откры-
тый каток. Очень амбициозный проект. 
Буквально через 2–3 месяца наша школа 
сможет принимать первых детей. В тече-
ние двух недель заработает открытый ка-
ток, —  сказал именитый фигурист Илья 
Авербух.п

Спортивный объект в Балабанове на-
чали строить в 2023 году, и концу дека-

бря этот процесс амбициозно планиру-
ют завершить. Однако на данный момент 
строительство продолжается. 

Напомним, ледовая арена —  не му-
ниципальный проект. Она возводит-
ся в рамках государственно‑ частного 
партнёрства по  федеральному проек-
ту «Бизнес‑ спринт (Я выбираю спорт)».  
Концессионером выступает ООО «Насле-
дие», гендиректором которого является 
Заслуженный мастер спорта по фигур-
ному катанию, серебряный призер Олим-
пийских игр.

Им в России создана сеть подобных 
арен, на которых его команда профес-
сионально обучает детей фигурному 
катанию. 

11 января Владимир Путин анонси-
ровал запуск сайта nature.kremlin.

ru, который позволит читателям позна-
комиться с многообразием заповедных 
территорий России и будет популяризи-
ровать субъекты, в которых находятся 
нацпарки.

На сайте есть информация и о калуж-

ском национальном парке «Угра» со 
ссылкой на официальный сайт парка

http://nature.kremlin.ru/reserves/29
На нём туристы могут узнать об оформ-

лении разрешения на посещение, о пра-
вилах размещения и проживания, а так-
же ознакомиться с  экскурсионными 
программами.

УЧАСТВУЙ! ОЖИДАНИЕ

ТУРИЗМ

БОРОВСКИЙ РАЙОН ГОТОВИТСЯ К КРЕЩЕНИЮБОРОВСКИЙ РАЙОН ГОТОВИТСЯ К КРЕЩЕНИЮ

ВЯЧЕСЛАВ ЛЕЖНИН ЗОВЁТ КАЛУЖАН ВЯЧЕСЛАВ ЛЕЖНИН ЗОВЁТ КАЛУЖАН 
В ВОЛОНТЁРЫ БЛАГОУСТРОЙСТВАВ ВОЛОНТЁРЫ БЛАГОУСТРОЙСТВАЛЕДОВАЯ АРЕНА ЛЕДОВАЯ АРЕНА 

ОТКРОЕТСЯ ВЕСНОЙОТКРОЕТСЯ ВЕСНОЙ

НАЦПАРК «УГРА» ПОЯВИЛСЯ НАЦПАРК «УГРА» ПОЯВИЛСЯ 
НА ФЕДЕРАЛЬНОМ САЙТЕ НА ФЕДЕРАЛЬНОМ САЙТЕ 
ЗАПОВЕДНЫХ ТЕРРИТОРИЙЗАПОВЕДНЫХ ТЕРРИТОРИЙ

До 630,4 тыс. руб лей 
материнский капитал 

увеличится на первого ре-
бенка и до 833 тыс. руб‑
лей —  на второго. 

Родителям, уже по-
лучившим выплату при 
рождении первого ребен-
ка, при рождении второго 
положена доплата в раз-
мере 202,6 тыс. руб лей.

ГОСПОДДЕРЖКА

НОВОСТИ

МАТКАПИТАЛ С 1 ФЕВРАЛЯ МАТКАПИТАЛ С 1 ФЕВРАЛЯ 
ПРОИНДЕКСИРУЮТПРОИНДЕКСИРУЮТ
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ПЛАН ТАКОЙ
По традиции, сначала об итогах 

прошлого года, планах начавшего-
ся, проблемах и долгосрочных пер-
спективах расскажут руководители 
администраций поселений.

Их график отчетов, озвучен-
ный на прошлой неделе, не из-
менился, как и  время старта 
мероприятий —  17:00.

Первым в народ пойдет глава ад-
министрации Кривского Эльдар 
АБАСОВ, 23‑го января. На следу-
ющий день доклад балабановцам 
зачитает Сергей ГАЛКИН, а 25‑го 
придет черед Евгения ГУРОВА 
в Ермолино.

Затем уже 6‑го февраля, после 
небольшого перерыва, слово возь-
мет Николай ГАЛЕНКОВ из СП «Со-
вьяки». Тут важно отметить —  все 
главы отчитываются в главных ДК 
своих поселений, но Николай Кон-
стантинович соберет жителей не 
в Совьяках, а в Митяево.

Вслед за ним отчитается Ирина 
ЖИЛЬЦОВА в СП «Асеньевское» 
7‑го февраля, дальше 8‑го числа 
очередь дойдет до Анатолия КОЛЮ-
КАЕВА в СП «Ворсино» и 9‑го фев-
раля итоги подведет Анжелика БО-
ДРОВА в Боровске.

Последним же главой станет Ан-
дрей БУДЮК из СП «Совхоз Боров-
ский». Он свой доклад озвучит 13‑го 
февраля.

А вот дата выступления главы ад-
министрации района Николая КА-
ЛИНИЧЕВА изменилась. Изначально 
он должен был отчитаться за итоги 
минувшего года 15‑го февраля, но 
буквально на днях перенес отчёт на 
день раньше —  14‑го февраля.
СТРАННОСТИ ЛЮБВИ

С этой датой (14 февраля) у бо-
ровских чиновников  прямо‑таки 
странные взаимоотношения. 
В 2022 году 14 февраля отчёт за 
2021‑й давал глава администрации 
г. Балабаново Сергей Галкин.

Отметим, что на это число при-
ходится День Святого Валентина 
(День всех влюблённых). Празд-
ник, конечно, католической, но лю-
бовь, как известно, не поддаётся 
религиозным ограничениям, а по-
тому празднуют его и влюблён-
ные россияне, невзирая на своё 
вероисповедание.

Тогда Сергей Павлович на во-
прос о выборе Дня влюблённых 
для своего отчёта от  какого‑то са-
крального смысла отмахнулся: как 
истинный христианин заявил, что 
«это не наш праздник». В принци-
пе, сам отчёт напоминал настен-
ную роспись Леонардо да Винчи 
«Тайная вечеря»: год был ковид-
ный, поэтому отчёт в 6 вечера про-
шёл в формате онлайн, и его слу-
шатели могли наблюдать сидяще-
го по центру стола Сергея Галкина, 
по бокам от которого расположи-
лись депутаты Гордумы. Кстати, по-
добный формат отчёта, с участием 
депкорпуса, стал ноу‑хау Галкина 
и больше ни им, ни его коллегами 
не дублировался.

Что касается самого отчёта, то 
святой Валентин лишь отчасти 
смягчил его: острых вопросов из-
бежать не удалось, но и глава ад-
министрации не «поплыл» от нео-
жиданности, на все ответил. А вот 
на следующий год отчёт Галкина 
случился до Дня святого Валентина 
и стал для него, как никогда рань-
ше, фееричным: успех администра-
ции города под его руководством 
отметил не только глава админи-
страции района Николай Калини-
чев, но и сами жители —  благода-
рили в зале и в соцсетях.

Но без внимания 14 февраля не 
остался и в 2023‑м. Его для своего 
отчёта выбрал уже Николай

Калиничев. Тоже сказал, что 
праздник не наш, и  это всего 

лишь совпадение, в котором нет 
никакой подоплёки. Отчёт прошёл 
спокойно, без критики со стороны 
присутствовавших в зале слуша-
телей. Определённо свою роль 
в этом сыграло присутствие на 
отчёте губернатора Владислава 
Шапши, обладающего особой ха-
ризмой. Благодаря ей он итоговым 
выступлением ввёл зал в состоя-
ние, в котором все проблемные 
вопросы, если и были, то так и не 
прозвучали.

В  2024‑м Шапша тоже заявил 
о  намерении присутствовать на 
всех отчётах глав администра-
ций районов. И встречать его Ни-
колай Калиничев ещё на прошлой 
неделе планировал с божьей по-
мощью —  15 февраля, в день, ког-
да православные христиане отме-
чают двунадесятый праздник Сре-
тенье Господне. Однако 17 января 
стало известно, что план изменил-
ся, и отчитываться Николай Алек-
сандрович будет вновь 14 февраля. 
Однако на этот раз Калиничев был 
готов к нашему вопросу по поводу 
выбора даты:

— У губернатора изменились ра-
бочие планы, поэтому и мой отчёт 
пришлось перенести с 15 на 14 фев-
раля. Возможно, и эта дата не окон-
чательная, поскольку у главы реги-
она много других важных встреч. 
Если будут изменения, я обязатель-
но проинформирую. А что касается 
Дня влюблённых, то, повторюсь, это 
не наш праздник. У нас есть свой 
святой, которого православная цер-
ковь почитает 14 февраля —  муче-
ник Трифон, —  пояснил Николай 
Александрович.

Ни на что не намекаю, но уточню: 
мученик Трифон —  покровитель 
рыболовов и охотников, а ещё при 
жизни обладал способностью исце-
лять от болезней и изгонять бесов.

КТО ХОДИТ В ГОСТИ…
Отчёты глав администраций по-

селений не везде и не всегда про-
ходят однородно. Например, в один 
год жителей в зале можно пересчи-
тать по пальцам, а в другой их бит-
ком. То они нещадно критикуют глав 
администраций, то сохраняют ней-
тралитет (всенародной любви пока 
удостоился только балабановский 
Сергей Галкин в 2023 году). Посто-
янством отличается только Боровск. 
Здесь всегда в зале много жителей, 
вопросов к главе администрации 
Анжелике Бодровой валом и озву-
чивают их весьма эмоционально, 
самобытно, а порой сопровожда-
ют перформансом, как в прошлом 
году, когда женщина подарила Ан-
желике Якубовне ржавые фильтры, 
свидетельствующие о постоянстве 
проблемы с очисткой воды в горо-
де. И тут можно только позавидовать 
выдержке женщины‑ руководителя, 
поскольку для неё отчёт —  время 
особых испытаний нервной системы.

Понимая, что в таких ситуаци-
ях любой докладчик рад отыскать 
в зале пару знакомых глаз в каче-
стве поддержки, Николай Калини-
чев призвал глав поселений найти 
время, чтобы посетить отчёты сво-
их коллег.

— Я прошу вас поддержать друг 
друга и приезжать на все выступле-
ния ваши коллег. Это полезно в пла-
не обмена опытом, да и в целом мы 
с вами находимся в единой инфор-
мационной повестке. Поэтому, если 
нет совсем уж явных причин, чтобы 
пропустить отчет соседей, то нуж-
но присутствовать лично, —  отме-
тил Николай Александрович.

Также он напомнил главам о не-
обходимости широко проинфор-
мировать жителей о предстоящих 
отчётах, чтобы они заранее могли 
спланировать своё время и присут-
ствовать на мероприятиях, а также 
о возможности слушать отчёты он-
лайн и задавать вопросы в прямом 
эфире, поскольку на них главы адми-
нистраций с божьей помощью или 
без неё, но отвечать тоже должны.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

Уже на следующей неделе в Боровском районе стартует период 
отчетов глав администраций по итогам 2023 года. По закону 
отчитываться они должны перед представительными органами 
власти своих муниципалитетов —  местными Думами. Однако по 
традиции, заведенной ещё прежним губернатором Калужской области 
Анатолием Артамоновым, делают это руководители исполнительно- 
распорядительной власти всенародно.
В Боровском районе девять администраций —  три городские, пять 
сельских и районная. Поэтому и отчётов здесь будет девять, последний 
из которых пройдёт в особый день и в присутствии действующего 
главы региона Владислава Шапши.

ВСЕ СОВПАДЕНИЯ ВСЕ СОВПАДЕНИЯ 
СЛУЧАЙНЫСЛУЧАЙНЫ

 ► Отчёт Сергея Галкина в День святого Валентина в 2022г. прошёл так.

НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ ОТЧИТАЕТСЯ  НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ ОТЧИТАЕТСЯ  
В ДЕНЬ ОСОБЕННОГО СВЯТОГОВ ДЕНЬ ОСОБЕННОГО СВЯТОГО
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С просьбой уважать чужой труд к жи-
телям СП Ворсино обратилась адми-

нистрация поселения.

— Уважаемые жители частных домов, 
убедительная просьба не выкидывать 
снег с тропинок, дворов и прилегаю-
щих к участку территории на проезжую 
часть. В снегопады подрядчик работает 
в усиленном режиме и делает все воз-
можное, чтобы максимально и оператив-
но расчищать дороги и тротуары: по рас-
чищенным дорогам проезжают машины, 
ходят люди. А в итоге работа снегоубо-
рочной техники получается насмарку. 
Давайте уважать труд людей, которые 
с раннего утра и до вечера стараются 
обеспечить нам нормальные условия 

передвижения по дорогам, —  призыва-
ет администрация жителей.

Для большего эффекта напомнили и об 
ответственности за такое поведение:

— Домовладельцы, грубо нарушаю-
щие правила, а именно осуществляю-
щие выброс снежных куч на проезжую 
часть, создавая тем самым, опасность 
для движения транспортных средств, не-
сут административную ответственность 
по статье 12.33 Кодекса РФ об админи-
стративных правонарушениях.

Отметим, что подобными «подкиды-
шами» грешат жители всех населённых 
пунктов в Боровском районе, где есть 
частный сектор. Однако только адми-
нистрация СП Ворсино пока решилась 
вступиться за коммунальщиков.

Администрация Боровского 
района планирует проведе-

ние в 2024 году ряда мероприятий 
в сфере электронной коммерции 
и ритейла, организованных «Рос-
сийской ассоциацией экспертов 
рынка ритейла» при поддержке 
министерства промышленности 
и торговли Российской Федерации.

Ежегодно указанные меропри-
ятия собирают представителей 
федеральных и  региональных 
розничных сетей и предприятий 
электронной торговли, IT и сер-
висных компаний, поставщиков 
оборудования, представителей бан-
ковского сектора, федеральных и реги-
ональных органов власти, отраслевых 
объединений ритейла и производителей.

В рамках запланированных меропри-
ятий пройдёт обсуждение перспектив 
и трендов развития розничной торговли, 

актуальных проблем отрасли и вариан-
тов их решения, необходимых мер под-
держки потребительского рынка.

Вся подробная информация о меро-
приятиях —  на сайте министерства кон-
курентной политики Калужской области 
‑https://mkp.admoblkaluga.ru/

УВАЖЕНИЕ

ОФИЦИАЛЬНО

ВОРСИНЦЕВ ПРИЗЫВАЮТ ВОРСИНЦЕВ ПРИЗЫВАЮТ 
НЕ ЗАСЫПАТЬ СНЕГОМ ДОРОГИНЕ ЗАСЫПАТЬ СНЕГОМ ДОРОГИ

НЕ УПУСТИТЕ ШАНС ПРОКАЧАТЬ СВОЙ БИЗНЕСНЕ УПУСТИТЕ ШАНС ПРОКАЧАТЬ СВОЙ БИЗНЕС

На прошлой неделе в Ищеино про-
изошло небольшое ЧП —  у моста, 

связывающего меж собой две части 
населенного пункта, отвалилась пли-
та, удерживающая насыпь дорожного 
покрытия.

Причем упала она прямиком в реку, 
чем сильно обеспокоила местных жи-
телей, переживающих, что после нача-
ла таяния снегов новая преграда станет 
причиной затопления.

— В данном случае дорога областная, 

поэтому обратились к ДРСУ № 5, пере-
дали всю информацию. Нам ответили, 
что с ситуацией будут разбираться, —  
коротко резюмировал заместитель гла-
вы администрации СП «Асеньевское» 
Александр КАЛЕНОВ.

Происшествие заинтересовало и рай-
онные власти. Возглавляющий админи-
страцию района Николай КАЛИНИЧЕВ 
призвал разобраться в ситуации, и если 
риск затопления действительно есть, 
то ликвидировать проблему как можно 
скорее.

ДОРОГИ

МОСТ В ИЩЕИНО ПРИДЕТСЯ МОСТ В ИЩЕИНО ПРИДЕТСЯ 
РЕМОНТИРОВАТЬ ОБЛАСТНОМУ РЕМОНТИРОВАТЬ ОБЛАСТНОМУ 
ПОДРЯДЧИКУПОДРЯДЧИКУ

На прошлой неделе мы рассказывали 
вам о проблеме, с которой столкну-

лись жители деревни Красное. Не первый 
год они пытаются найти управу на ассе-
низаторов, сливающих рядом с населен-
ным пунктом содержимое своих машин.

Люди рассказывают, что жаловались 
в местную и районную администрации, 
в полицию, но никакой реакции не полу-
чили. До прошлой недели.

После очередного сигнала от бдитель-
ных граждан стражи порядка смогли на 
месте поймать одного из нарушителей.

Это событие не обошли вниманием 
и в администрации района, где тема ас-
сенизаторов в последнее время обсужда-
ется чуть ли не каждую неделю.

— Если в данном случае у нас или у жи-
телей есть возможность направить заяв-
ление и зафиксирован факт слива жидких 
бытовых отходов, то необходимо, чтобы 
полиция предприняла все меры, предус-
мотренные законом для наказания нару-
шителя, —  отметил глава администрации 
района Николай КАЛИНИЧЕВ.

Сотрудничество с правоохранитель-
ными органами по данной пробле-
ме власти района планируют продол-
жить. Например, установить, сколько 
вообще ассенизаторских машин за-
регистрировано на территории райо-
на. Тем более, как отметил специалист 
«Экологического центра» Владимир 
ЦВЕТКОВ, ряд транспортных средств 

и вовсе стоят на учёте в других регио-
нах, а по номерным знакам относится 
к Москве, Московской области и даже 
Санкт‑ Петербургу.

В остальном  каких‑то кардинальных 
изменений в этом направлении ждать не 
приходится. Единственное, что админи-
страция района может сделать для реше-
ния проблемы со сливом нечисто на ре-

льеф —  надеяться, что в «Калугаоблводо-
канале» согласятся оборудовать хотя бы 
одну точку для слива отходов. Тогда уже 
ассенизаторам придется либо действо-
вать по закону, либо сталкиваться с по-
следствиями в виде административных 
штрафов.

Ведь сейчас, по сути, мы наблюдаем 
ситуацию, когда ассенизатора штрафу-
ют, но при этом возможности слить отхо-
ды по всем правилам у не предоставляют. 
А между тем, откачивать септики людям 
необходимо, и потребность эта никуда не 
денется.

ПРОБЛЕМА

К БОРЬБЕ С АССЕНИЗАТОРАМИ К БОРЬБЕ С АССЕНИЗАТОРАМИ 
ПРИВЛЕКУТ ПОЛИЦЕЙСКИХПРИВЛЕКУТ ПОЛИЦЕЙСКИХ
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АЛЬТЕРНАТИВА ЕСТЬ

В Балабанове проблем с уличны-
ми туалетами нет, их на данный мо-
мент три и появление ещё одного 
маячит на горизонте 2024‑го. Про-
блемы у города случаются имен-
но по факту наличия отхожих мест, 
и каждый раз они удивляют своей 
неповторимостью.

Самая старая уборная находится 
на городском рынке. Условия там 
далеки от комфорта, но зато она под 
боком для работников торговых то-
чек, что город должен учитывать, 
поскольку эти люди платят муници-
пальному Многофункциональному 
центру обслуживания населения 
деньги за аренду площади на рын-
ке. Стоимость посещения 25 руб‑
лей —  недорого, тем более по ны-
нешним временам.

В 2021 году он и туалет на быв-
шем вокзале стали яблоком раздора 
между МФЦОН и налоговой служ-
бой из‑за льгот, которые установила 
городская Дума для пенсионеров, 
детей в возрасте до 7 лет и воен-
нослужащих по призыву. Компен-
сацию выпадающих доходов пред-
приятию возложили на городской 
бюджет, а для отчётности посеще-
ния льготников кассир долен был 
выбивать нулевой чек. Это и вы-
звало претензию со стороны нало-
говой, поскольку если чек выбит, то 
в нём должна значиться сумма. От-
менять льготы Дума оказалась, но 
ей пришлось установить для выше-
перечисленных категорий граждан 
тариф в размере 1 руб ля.

В 2022 г. на берегу Страда-
ловки благоустроили зону от-
дыха «Дивный берег», и для 
удобства отдыхающих устано-
вили модульный туалет. Бук-
вально в считанные дни его 
закидали камнями и изгадили 
внутри. После этого уже сами 
жители города стали предла-
гать сделать туалет платным 
и даже установить внутри ви-
деокамеры. Но до этого дело, 
конечно, не дошло —  туалет, 
хоть и работает только в тё-
плый период года, но всё же 
остаётся бесплатным.

Под конец 2023  года 
скандал случился по пово-
ду намерения установить 
модульный клозет в скве-
ре «Городской». Жителям 
«Белорусского квартала» 
не понравилась выбран-
ная локация —  рядом с за-
бором, огораживающим их 
микрорайон. В результате 
МФЦОН отступил. Как го-
ворит директор предпри-
ятия Евгений Леонов, по-
дыскали новые варианты 
в том же сквере, но окон-
чательно ещё с выбором 
места не определились. Так 
что непонятно, удастся ли 
избежать нового скандала.

Январь 2024‑го принёс 
шумиху вокруг туалета на 
привокзальной площади: 
посетителям не понравилась 
цена —  35 руб лей, а некото-
рым само наличие платы.
НЕ ДЛЯ СВОИХ

Главный аргумент мнения 
о недопустимости взимания 
платы опирается на то, что 
на вокзалах туалеты долж-
ны быть бесплатными. Но 
ситуация такова, что вокза-
ла, в полном понимании это-
го слова, в Балабанове нет.

Да, в далёкие советские времена 
на площади располагалось одноэ-
тажное деревянное строение, в ко-
тором находились кассы и в них 
продавали билеты на автобусы 

и поезда, а также был зал ожида-
ния. Потом постройку снесли, а спу-
стя годы на пустыре за счёт инве-
стора было построено здание, на 
фасаде которого появилась надпись 
«Вокзал». Но это случай из разряда 

«на заборе тоже написано». 
История умалчивает за что, 
но данное здание было пере-
дано в муниципальную соб-
ственность. То есть никогда 
и никаким образом не при-
надлежало ни РЖД, ни авто-
бусникам. В муниципальной 
собственности вокзал чис-
лился до конца 2018 года. Од-
нако возглавлявший тогда ад-
министрацию города Вячес-
лав Парфёнов настоял, чтобы 
Дума изменила вид назначе-
ния здания. По его словам, 
он опасался, что  кто‑нибудь 
пожалуется в прокуратуру, 

и его обяжут создать 
полноценные условия для 
вокзала, на что у города де-
нег нет. В кулуарах админи-

страции ходили слухи, что этот 
« кто‑нибудь» экс‑депутат Ви-
талий Реуков, который решил 
реконструировать свой мага-
зин «Ника» и сделать в нём 
единое пространство на пер-
вом этаже с выходом в сторону 
вокзала. А поскольку в магази-
не торгуют, в том числе, алкого-
лем, входная дверь в «Нику» по 
закону должна была находить-
ся на более почтенном рассто-
янии от объекта со статусом 
вокзала. В общем, он как бы 
мешал маркетинговому ходу. 
Так это или нет, теперь уже и не 
важно —  в 2018 г. вокзал стал 
торговым центром, сохранив 
внутри зал ожидания.

Наличие этого пространства с си-
дячими местами ни раз становилось 
поводом для споров между Думой 
и администрацией города. Депута-
ты придерживаются мнения о не-
целесообразности содержать такое 
«удовольствие», поскольку пользу-
ются им преимущественно не жите-
ли Балабанова, а содержит вокзал 
МФЦОН —  муниципальное пред-
приятие. Следовательно траты на 
на зал ожидания идут из кармана 
города, а не остальных муниципа-
литетов Боровского района, жи-
телям которых он нужен. В месяц 
содержание объекта обходится, 
примерно, в 210 тысяч руб лей, на 
аренде площадей и туалете МФЦОН 
зарабатывает сколько же, то есть 
покрывает расходы, но прибыли 
не имеет. Так зачем тогда терять 
площадь, которую можно было бы 

сдать в аренду и заработать сверх 
трат хоть  какие‑то деньги?

Со своей стороны, администра-
ция стоит на позиции гуманности: 
надо думать о людях. Но о людях, 
причём своих жителях, должны ду-
мать и другие поселения Боровско-
го района, а они не тратят на зал 
ожидания ни руб ля.

Поэтому 100–120 тысяч руб лей, 
которые МФЦОН имеет в месяц с ту-
алета со стоимостью разового посе-
щения 35 руб., это своего рода пла-
та за то, чтобы зал ожидания был. 
В конце концов, переждать время 
в нём можно бесплатно, а туалет по-
дешевле есть на рынке, до которого 
рукой подать.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

МАЛ ЗОЛОТНИК И ДОРОГМАЛ ЗОЛОТНИК И ДОРОГ

Оспаривать выражение «пусть лучше лопнет совесть, чем мочевой пузырь» 
бессмысленно —  здоровье надо беречь! Тем более, когда есть возможность 
воспользоваться платным туалетом, как в зале ожидания на площади в Балабанове. Услуга 
платная, 35 руб лей за удовольствие. В соотношении с риском подмочить репутацию или 
поступиться совестью за углом, недорого. Однако жители Боровского района и приезжие 
гости в очередной раз возмутились такой ценовой политике в отношении их слабостей.
Примечательно, что это не первый клозет, с которым Балабаново «гремит», и цена —  не 
единственный повод для резонанса.

ЦЕНА НА БАЛАБАНОВСКИЙ ЦЕНА НА БАЛАБАНОВСКИЙ 
ТУАЛЕТ В ЗАЛЕ ОЖИДАНИЯ ТУАЛЕТ В ЗАЛЕ ОЖИДАНИЯ 
НЕ ДАЁТ ПОКОЯ ВСЕМНЕ ДАЁТ ПОКОЯ ВСЕМ

 ► В 2018 г. статус вокзала у здания на 
привокзальной площади отменили. Теперь это 
обычный торговый центр с залом ожидания.

 ► В сквере «Городской» туалет так 
и не появился, но ещё, говорят, появится.

 ► Самый старый туалет в г. Балабаново 
доступен за 25 р.

 ► Туалет на Дивном берегу 
работает только в тёплый 
период года, зато бесплатно.
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Руководители предприятий и орга-
низаций всех форм собственности, 

а также сотрудники, уполномоченные на 
решение задач в области гражданской 
обороны и чрезвычайных ситуаций, с  12 
по 16 февраля пройдут обучение, ко-
торое организует калужский Учебно‑ 
методический центр по гражданской 
обороне и чрезвычайным ситуациям.

Преподаватели центра проведут за-
нятия на базе первой боровской шко-

лы (г.  Боровск, ул. Ленина, 26). Для 
формирования учебных групп необ-
ходимо направить заявки в  отдел по 
гражданской и территориальной обо-
роне, предупреждению и ликвидации 
ЧС администрации Боровского района  
(тел: 8 (48438) 4–16–44).

По окончании бесплатного обучения 
с последующим зачётом слушатели кур-
са получат удостоверение установленно-
го образца.

СКОРО

В 2023 году с 1 по 15 января на тер-
ритории района произошел 1 пожар 

без фатальных последствий для людей. 
А за аналогичный период текущего года 
случилось уже 12  пожаров при которых 
погиб 1 человек и 1 пострадал. Резкое 
ухудшение ситуации заставило сотруд-
ников Пожарного надзора настоятельно 
рекомендовать гражданам соблюдать 
элементарные правила безопасности. 

Для этого они составили перечень пер-
воочередных профилактических мер. 

В первую очередь сотрудники Пожнад-
зора рекомендуют установить в жилых 
комнатах автономные дымовые пожар-
ные извещатели.

Затем привести электрохозяйство 
в пожаробезопасное состояние: изоли-
ровать  оголенные участки электропрово-
дов, установить заводские предохрани-
тели от короткого замыкания и токовых 
перегрузок. Не оставлять без присмотра 
включенные в электросеть электронагре-
вательные приборы и не в коем случае 
не использовать самодельные электро‑ 
и газонагревательные приборы. Также 
напоминают о недопущении включе-
ния в одну розетку нескольких источни-
ков электропотребления повышенной 
мощности —  это может привести к пе-
регрузке в электросети и, как правило, 
к возгоранию.

Особое внимание необходимо уделить 
состоянию отопительных печей, котлов, 
дымоходных каналов на предмет их без-
опасности. В случае, если в кладке ото-
пительной печи и дымовой трубы име-
ются трещины, необходимо заделать их 

песчано‑ глиняным раствором, оштукату-
рить и побелить. Нельзя проводить рас-
топку  легковоспламеняющимися жидко-
стями и  оставлять печи во время топки 
без контроля, а также топить их продол-
жительное время, что может привести 
к перекалу отдельных частей печи. 

— Если эти части соприкасаются с де-
ревянными стенами или мебелью, то по-
жар неизбежен. Поэтому рекомендует-
ся топить печь 2–3 раза в день по 1–1,5 
часа, нежели один раз длительное вре-
мя, —  советуют сотрудники боровского 
Пожнадзора.

Не стоит хранить золу и шлак вбли-
зи строений и мест хранения сена —  это 
тоже может привести к пожару.

Отдельным пунктом Пожнадзор выде-
ляет безопасность детей, которую долж-
ны обеспечить взрослые члены семьи: не 
оставлять малолетних детей одних дома, 
не позволять им заниматься топкой печи 
и других отопительных приборов. Прави-
ло «спички детям не игрушка» всё также 
актуально. 

Ну а взрослым напоминают о том, что 
курить вредно, а иногда и смертельно, 
поскольку курение в постели, особенно 
в нетрезвом виде, часто является причи-
ной пожара.

— Соблюдение правил пожарной без-
опасности —  залог сохранности вашей 
жизни и вашего имущества, —  повторяют 
сотрудники боровского Пожарного надзо-
ра и на всякий случай напоминают теле-
фонные номера —  101 и 112, по которым 
надо звонить, если профилактические 
меры действия не возымели и уже требу-
ется помощь пожарного расчёта. 

НАЧЕКУ

ЗАКОН И ПОРЯДОК

СБЕРЕГИ СЕБЯ САМ СБЕРЕГИ СЕБЯ САМ 

БОРОВЧАНЕ УХУДШИЛИ СТАТИСТИКУ БОРОВЧАНЕ УХУДШИЛИ СТАТИСТИКУ 
ПО ПОЖАРАМ В 12 РАЗПО ПОЖАРАМ В 12 РАЗ

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ГРЯДЁТ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ГРЯДЁТ 
МАССОВОЕ ОБУЧЕНИЕ ПО ГОЧСМАССОВОЕ ОБУЧЕНИЕ ПО ГОЧС

На областном заседании правитель-
ства Калужской области рассматри-

вался вопрос миграционной ситуации 
в регионе. 

— Раздражение, межнациональное на-
пряжение возникают не на пустом месте. 
Они возникают, когда мы гражданство 
раздаём тем, кто по‑русски не разгова-
ривает. Оно возникает, когда мы выдаем 
неоправданно высокое количество па-
тентов и привлекаем значительное коли-
чество людей, которые не всегда и нуж-
ны для экономики Калужской области. 
И были предприняты меры, чтобы это пре-
кратить. Эти меры были достаточно дей-

ственными. Они позволили сократить ко-
личество мигрантов, значительно кратно 
снизить количество выданного граждан-
ства. Я жду предложений по расширению 
перечня ограничений по отраслям, кото-
рые мы могли бы ввести, чтобы ещё сни-
зить количество привлекаемых на терри-
торию Калужской области иностранной 
рабочей силы, —  сказал на заседании 
правительства губернатор Калужской об-
ласти Владислав Шапша. 

Также Шапша дал поручение министру 
внутренней политики Калужской области 
Олегу Калугину лучше информировать на-
селение о колоссальной работе, которая 
в этой части проводится.

КОНТРОЛЬ

ГУБЕРНАТОР ШАПША ПРИЗВАЛ ГУБЕРНАТОР ШАПША ПРИЗВАЛ 
СНИЖАТЬ ЧИСЛО МИГРАНТОВ СНИЖАТЬ ЧИСЛО МИГРАНТОВ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИВ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ
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ТВЕРДОЕ РЕШЕНИЕ

?
— Наталья Владимировна, как 
Вы приняли решение отправить-

ся в эту командировку?

— На самом деле ничего необычно-
го. Мои коллеги в первый раз ездили 
работать в Первомайск в ноябре и по 
возвращении передали список самых 
востребованных специалистов на сле-
дующий месяц. В нем я нашла свою 
специальность и решила, что поеду. 
Если ты видишь, что у тебя есть воз-
можность помочь людям, то остаться 
в стороне было бы неправильно.

?
— Вы так просто об этом гово-
рите, неужели совсем не было 

страха или сомнений? Первомайск, 
конечно, не на передовой, но приле-
ты случаются и там.

— Честно сказать, именно страха за 
свою жизнь не было. Возможно, рабо-
та врача несколько меняет отношение 
к таким вещам. Поэтому больше пуга-
ла неизвестность, но, когда прибыли 
на место и взялись за работу, и это 
прошло.

?
— Как отнеслась к вашему ре-
шению семья?

— В целом с пониманием. Муж, ко-
нечно, пробовал меня отговорить —  
он военнослужащий и сам в то вре-
мя был в зоне СВО, поэтому не хотел, 
чтобы и я ехала туда же.  Но мы смогли 
прийти к пониманию.

?
— Получается, обычно Вам при-
ходится ждать возвращения 

супруга, а в этот раз вы поменялись 
ролями?

— Да, отчасти так и получилось. Он 
вернулся на неделю рань-
ше, и вот это ожидание ему 
не очень понравилось. На 
самом деле, именно ждать 
своего близкого человека 
порой бывает сложно. Вре-
мя  тянется очень медлен-
но, а неизвестность силь-
но бьет по нервам. Но, быть 
может, этот опыт и то, что от 
мужа я имела представление 
о том, к чему готовиться, мне 
помогли.

?
— Что Вас больше 
всего поразило в этой 

командировке?

— Наверное, проживающие там 
люди. Их стойкость невероятна. Не-
смотря на все перенесённые ужасы 
и тяготы, они остаются добрыми, от-
зывчивыми и даже сохраняют чувство 
юмора.
СВОИМИ ГЛАЗАМИ

?
— Сильно ли отличалась Ваши 
рабочие будни там от работы 

в нашей ЦРБ? Вы ведь ездили туда 
в качестве врача, а не управленца.

— Не очень. На самом деле будучи 
главврачом ты не выпадаешь из ос-
новной работы, как многие думают. 
Просто появляются дополнительные 
обязанности. Моя специальность —  
функциональная диагностика и кар-
диология. И даже здесь я точно так же 
вместе с коллегами разбираюсь в каж-
дом случае, помогаю подобрать лече-
ние и так далее. Так что переключить-
ся было очень просто. Ведь вне зави-
симости от места люди болеют одними 
и теми же заболеваниями.

?
— Но своя специфика  все‑таки 
должна быть?

— Отчасти да. Большое количество 
стресса накладывает отпечаток на ор-
ганизм, поэтому очень много случаев, 
когда проблемы идут именно от этого. 
Так что неврологи и кардиологи там 
очень нужны, и мы старались принять 
всех, кто к нам приходил, и никогда не 
отказывали пациентам.

?
— Какие врачи входили в состав 
вашей группы?

— Нас было шесть врачей, три мед-
сестры и один водитель. Особенно 
востребованы были невролог, хирург 
и травматолог. По их линии было мно-

го пациентов как гражданских, так 
и военных. 

?
— Вы до этого были знакомы 
с коллегами? Или срабатыва-

лись уже на месте?

 — К ого‑то знала, с  кем‑то 
встретилась впервые. Были 
специалисты из малояросла-
вецкой и кировской больниц, 
а также калужской областной.

?
 — Общий язык нашли 
без проблем?

— Знаете, это тоже своего 
рода испытание. Нас посели-
ли в три квартиры, и с неко-
торыми людьми приходилось 
находиться бок о бок факти-
чески 24 часа в сутки весь ме-
сяц —  сначала на работе, по-
этом еще и дома. Для взрос-
лых людей подобный, уже забытый 
опыт из студенческих времен, —  шту-
ка непростая. Но мы быстро нашли об-
щий язык и вместе преодолевали все 
трудности.

?
— А трудностей было много?

— В основном бытовые. Мы 
работали по шесть дней в неделю, 

поэтому времени свободно-
го особо не было. Были ча-
стые перебои с подачей воды, 
и для нас это звучит дико, но 
там обычное дело. Один раз 
отключение продлилось чет-
веро суток и, конечно, в такие 
моменты понимаешь, насколь-
ко мы привыкли к комфорту. 
А тут ни еды приготовить, ни 
в душ сходить, приходится ис-
кать выход, запасаться впрок. 

?
— Вынесли для себя 
 что‑то новое из этого 

опыта?

— Честно сказать, посмотрев, как 
живут люди, сколько сложностей они 
испытывают и как достойно они их пе-
реносят, вернувшись домой совсем по‑
другому смотришь на свои проблемы 

и понимаешь, что по большей части 
они совсем незначительные. 

?
— Были  какие‑то истории, ко-
торые заставили Вас задумать-

ся об этом?

— Таких историй там очень много. 
Много людей, которые потеряли род-
ных и близких. К то‑то   детей,  кто‑то ро-
дителей. У меня была одна пациентка, 
которой нужно было лечь в стацио-
нар, но она отказывалась, потому что 
кроме неё у внука никого не осталось, 
и оставить его одного она не могла. 
Равнодушным остаться невозможно.
РАБОЧИЕ МОМЕНТЫ

?
— Говоря о работе, сильно ли 
отличаются пациенты в Перво-

майске от боровчан?

— В целом нет, люди всегда разные, 
 кто‑то открытый,  кто‑то с хитрецой. 
А в остальном больница работает так 
же, лечение и там и тут одинаковое. 
Конечно, реалии накладывают свой 

отпечаток и то, на что ругаются паци-
енты у нас, там за проблему вовсе не 
считают. Но в глобальном плане отли-
чий не так много. Разве что некоторые 
вещи, через которые мы давно прош-

ли, там сейчас только начи-
нают применять. Внедрение 
ОМС, цифровизация —  все 
это на начальных этапах.

?
— Коллеги из Боров-
ска не сильно бес-

покоили во время работы 
в Первомайске?

— У нас там связи почти не 
было. Но на самом деле почти 
не беспокоили, пару раз со-
званивались по хозяйствен-
ным вопросам, но не более. 
Здесь у нас тоже слаженная 
команда, все умеют справ-
ляться со своими задачами.

?
— А вам самой после возвраще-
ния было сложно снова вой ти 

в привычное русло?

— В этом помогли новогодние 
праздники. Поначалу было слож-
но переключиться обратно, но потом 
провела время с семьей, выдохнула 
и перестроилась. Так что в рабочие 
будни вошла уже полностью готовой. 
Но в первые дни действительно было 
непросто.

?
— А какое у Вас впечатление от 
самого города?

— Сам Первомайск приятный. Не-
смотря на то, что есть разрушенные 
здания, город производит хорошее 
впечатление. Там очень много дере-
вьев, и мне кажется он должен быть 
очень зеленым, жаль в декабре этого 
не увидеть. Но, быть может, если собе-
русь еще в одну командировку туда, то 
попаду летом или весной, тогда и уз-
наю точно.

 ► Беседовал Степан ФЕДОРОВ

НАТАЛЬЯ ОГОРОДНИКОВА: НАТАЛЬЯ ОГОРОДНИКОВА: 
ГОСТЬ «НЕДЕЛИ»

«НЕЛЬЗЯ ОСТАВАТЬСЯ В СТОРОНЕ, «НЕЛЬЗЯ ОСТАВАТЬСЯ В СТОРОНЕ, 
ЕСЛИ ТЫ МОЖЕШЬ ПОМОЧЬ ЛЮДЯМ»ЕСЛИ ТЫ МОЖЕШЬ ПОМОЧЬ ЛЮДЯМ»

О помощи жителям новых регионов страны со стороны Боровского района можно рассказать 
много.  Это и регулярные сборы гуманитарных грузов, и волонтёры, активно помогающие 
отстраивать подшефный город Первомайск в ЛНР.
К этой поддержке теперь можно добавить и еще один отличный пример —  главврач 
боровской ЦРБ Наталья ОГОРОДНИКОВА целый месяц провела в Первомайске, возглавляя 
группу медиков из Калужской области.
О том, как она и её родные восприняли это решение, что особенного в работе врачей 
на прифронтовых территориях и что поразило  больше всего, Наталья Владимировна 
рассказала нам, вернувшись на своё привычное место работы.
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КТО КРАЙНИЙ?
В последний год именно ЕДДС рай-

она часто становится той структурой, 
которая прямо указывает чиновникам 
на имеющиеся проблемы. В первую 
очередь это говорит о том, что дис-
петчеры не зря едят свой хлеб, и не 
просто являются связующим звеном 
между жителями и властью, но и дей-
ствительно держат руку «на пульсе», 
отражая в своих докладах реальное 
положение вещей.

Так, например, на этой неделе 
неожиданно «выстрелила» мусор-
ная проблема. Казалось бы, самый 
сложный период в виде новогод-
них каникул позади, дачники и го-
сти района уехали домой, и самое 
время перестроиться на привычный 
режим работы, но нет.

— Хотелось бы обратить внима-
ние на жалобы и заявление жите-
лей района по несвоевременному 
вывозу ТБО. При отработке этих со-
общений дежурная служба сталки-
вается с перекладыванием ответ-
ственности с перевозчика отходов 
на местные администрации и обрат-
но. Одни говорят, что не могут вы-
везти мусор из‑за снега на подъез-
де к контейнерам, другие —  что всё 
почищено. В результате решение 
проблемы затягивается на несколь-
ко дней, —  рассказал руководитель 
ЕДДС района Владислав ОЛЕЙНИК.

В принципе ничего удивительно-
го в этом нет. Споры вокруг уборок 
контейнерных площадок в поселе-
ниях возникают регулярно. По боль-
шей части они касаются скопивше-
гося вне контейнеров мусора, но 
и ситуации, когда машина действи-
тельно не может подъехать к бакам, 
тоже случались.

Но в этот раз выглядит проблема 
довольно странно. Во‑первых, снег 
в последнюю неделю, конечно, ва-
лил, но совсем не в тех объемах, как 
это было, например, пару недель на-
зад. А тогда подобных жалоб не воз-
никало. Может, подрядчики в этот 
раз расслабились и  не уделили 
должного внимания контейнерным 
площадкам? Но тогда почему по-
добное синхронно случилось сразу 
в нескольких поселениях?

Вопросов уже хватает, но еще 
больше их возникло после того, как 
к информации ЕДДС добавил пояс-
нение замглавы администрации Бо-
ровска Николай ОСЕЕВ.

— У нас подобная ситуа-
ция возникла на улице Ла-
тышской и  на ряде дру-
гих точек. Наш сотрудник 
выезжал на место вме-
сте с представителями 
КРЭО и перевозчика. 
Там им показали, что 
возможность подъ-
ехать к контейнерам 
есть, вывозу ничто не 
мешает, но делать ни-
кто ничего не стал. Про-
сто сели в машину и уеха-
ли, —  рассказал Николай 
Валерьевич.

Такой подход пе-
ревозчика к работе 
КРЭО в  районе не 
оценил и возглав-
ляющий админи-
страцию Николай 
КАЛИНИЧЕВ, дав 
команду в  крат-
чайший срок разо-
браться в  сложив-
шейся ситуации и  вы-
везти мусор.

А разбираться действительно 
надо. Прежде чем чиновники «спу-
стят всех собак» на перевозчика, 
нужно удостовериться, что факт не-
добросовестного исполнения сво-
их обязанностей со стороны эко-
логического оператора был, узнать 
причины. Ведь у любого конфликта 
всегда, как минимум, две стороны.

Но пока в районе ведут рассле-
дование, мы спросили глав других 
поселений района, чтобы понять, 
возникали ли у них подобные про-
блемы с КРЭО и его подрядчиками.
РАЗНЫЙ ПОДХОД

Само собой, в первую очередь 
интересно узнать, как обстоят дела 
в двух других городах района, ведь 
именно у них с Боровском должно 
быть больше общего.

И действительно, похожие тре-
ния, пускай и в несколько иной фор-
ме, возникали в последнее время 
и Балабанове.

— Что касается вопроса с подъез-
дом, то действительно, иногда с та-
кими претензиями мы сталкиваемся, 
и они очень спорные. На прошлой 
неделе у нас были подобные же со-
общения от перевозчика по двум 
или трем точкам, и нас это удивило. 
Бывает, что после снегопадов мы 

не успеваем сделать проезд 
к площадке идеальным, но 
сказать, что по нему не по-
лучится добраться до кон-

тейнеров, нельзя. Уже на 
этой неделе встал похожий 

вопрос с баками —  после отте-
пели твёрдый снег стал кашей, пере-
возчик баки выкатил, мусор забрал, 
а контейнеры бросил и обратно не 
убрал, сказав, что это сделать не-
возможно. Наши сотрудники сходи-
ли, и решили эту проблему. Сказали, 
что вдвоем у них никаких проблем 
с этим не возникло —  поставили ём-
кости на отведённое для них место. 
Получается, либо приезжала маши-
на лишь с одним водителем, чего, по‑
хорошему, быть не должно, либо они 
просто не захотели этим занимать-
ся, —  рассказывает заместитель гла-
вы администрации города Дмитрий 
ГОРОШКО.

А вот в Ермолине ситуация по-
спокойнее. Тут администрация не 
отрицает, что порой спорные ситу-
ации могут возникать, но в целом 
 каких‑то претензий к КРЭО или пе-
ревозчику местные власти не име-
ют, и совместными усилиями всегда 
находят выход.

— У нас был ряд проблем с вы-
возом отходов после Нового года, 
но обратились в КРЭО и оперативно 
все решили. Что же до подъездов, то 
нам тоже иногда сообщают, что они 
занесены снегом. Мы не отрицаем: 
подрядчик, занимаясь уборкой го-
родских территорий, может  где‑то 

и упустить этот момент. В целом, 
сказать, что у нас есть  какие‑то пре-
тензии или конфликт на этой почве, 
нельзя. Всегда можно найти реше-
ние, —  отмечает заместитель главы 
администрации города Александр 
ИСАЕВ.
ОБЩАЯ КАРТИНА

Что до сельских поселений, то тут 
анализировать ситуацию несколько 
сложнее ввиду их специфики. Схе-
ма вывоза отходов здесь отлична 
от городских и растянута на мно-
жество населенных пунктов. Но по-
рой такие же конфликты случаются 
и здесь.

Например, вопросы как у  ба-
лабановских и  боровских кол-
лег возникли к перевозчику в СП 
«Асеньевское».

— Перебои в работе были, по-
ступали жалобы от жителей на ско-
пившийся мусор. Ситуации бывают 
очень похожи на ту, что описывали 
в Боровске. Водитель может прие-
хать и не вывезти отходы, посколь-
ку посчитал, что подъезда нет, хотя 
фактически он есть. Мы с подоб-
ными ситуациями боролись в про-
шлом году, и в этом уже получили 
несколько жалоб от жителей, кото-
рые переправляли перевозчику. Так 
что проблема действительно есть.

Есть сложности и в СП «Совья-
ки», но возглавляющий админи-
страцию Николай ГАЛЕНКОВ на си-
туацию смотрит более глобально, 
считая, что главная беда в рабо-

те перевозчика не столько связа-
на именно с подъездами, сколько 
с выстраиванием отлаженной ра-
боты как таковой.

— У нас беда такая же, как 
у всех. Бывает, что все без про-
блем, а бывает идут сбои. Особен-
но сложная ситуация в бывшем 
военном городке Митяево‑1, тут, 
честно сказать, даже сложно на-
звать  какую‑то конкретную причи-
ну —  и машины, и дороги, и соблю-
дение графика. В целом не чувству-
ется  какая‑то системность в работе 
перевозчика, —  отметил Николай 
Константинович.

В остальных же поселениях по 
большей части работа КРЭО устра-
ивает. Проблемные точки есть вез-
де, но отрабатывать их получается, 
пускай даже иногда прибегая к ре-
жиму «ручного управления».

В целом же по ситуации скла-
дывается впечатление, что рай-
онным властям необходимо бо-
лее пристально присмотреться 
к ситуации и, быть может, вме-
сте с экологическим оператором 
и перевозчиком выработать не-
кий критерий оценки расчистки. 
Поскольку если сейчас все это 
определяется «на глазок», то по-
добные конфликты никуда не де-
нутся, и у каждой стороны будет 
своя правда. А пресловутый воз, 
как в известной басне, так и оста-
нется на месте.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ПРОБЛЕМА

ЛЕБЕДЬ, РАК И МУСОРЛЕБЕДЬ, РАК И МУСОР
АДМИНИСТРАЦИИ ПОСЕЛЕНИЙ И КРЭО НЕ МОГУТ РЕШИТЬ, АДМИНИСТРАЦИИ ПОСЕЛЕНИЙ И КРЭО НЕ МОГУТ РЕШИТЬ, 
КТО ВИНОВАТ В МУСОРНОЙ ПРОБЛЕМЕКТО ВИНОВАТ В МУСОРНОЙ ПРОБЛЕМЕ

Период новогодних каникул для Боровского района становится своеобразной «лакмусовой 
бумажкой» в том, что касается вывоза мусора. Именно в это время объем ТКО значительно 
возрастает, из-за чего качество работы Калужского регионального экологического оператора 
(КРЭО) и его перевозчиков становится наглядной, как никогда.
И в этом году поселения неожиданно неплохо прошли через этот период, избежав 
полномасштабного коллапса. Но совсем безоблачной ситуация априори быть не может, 
поэтому проблемы  все-таки начали появляться.
Вскрыли их сотрудники ЕДДС, 17 января сообщившие: несмотря на имеющиеся жалобы 
от жителей на вывоз мусора, решение этих ситуаций порой задерживается на несколько 
дней. А все из-за того, что перевозчик и местные администрации перекладывают друг 
на друга ответственность.
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Молодёжный казачий отряд име-
ни Матвея Платова был создан 

в 2023 году, а 13 января текущего года 
в боровском храме Преображения Господ-
ня на Взгорье воспитанники казачьего от-
ряда торжественно приняли присягу на 
верность казачеству и Отчизне. 

Соответствующий приказ издан Обще-
ственной казачьей организацией «Ста-
ница Боровская», в послужной список 

которой и зачислили 14 мальчишек 
и девчонок. Им вручили  удостовере-
ния Казака России и казачьи погоны, 
а самому Молодёжному казачьему 
отряду было вручено именное знамя. 

ТРАДИЦИИ

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 14 В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 14 
ШКОЛЬНИКОВ ПРИНЯЛИ ПРИСЯГУШКОЛЬНИКОВ ПРИНЯЛИ ПРИСЯГУ

За минувший 2023 год акушеры Боров-
ской ЦРБ помогли появиться на свет 

339 мальчикам и 284 девочкам. Среди 
них три двой ни. 

Самыми маленькими оказались два 
мальчика из Боровска, родившиеся в мар-
те и апреле с одинаковым весом 2170 

грамм. А наиболее крупным стал маль-
чик, пополнивший многодетную семью. 
Вес богатыря 4570 грамм. Немного недо-
брала до лидерства маленькая жительни-
ца Балабанова, родившаяся с весом 4480 
грамм.

Пик деторождения пришёлся на июнь, 
в этом месяце появились 74 ребёнка. 

На такой шаг главу администрации 
Боровского района сподвигло ско-

рое начало районного этапа Сельских 
спортивных игр.

— Соревнования пройдут в Боров-
ске в начале февраля, а дальше бу-
дут XVII Областные зимние сельские 
спортивные игры. Помимо традици-
онных видов спорта в программе бу-
дут и другие интересные состязания. 
Но как всегда —  прежде чем предла-
гать их участникам, надо опробовать 
на себе, —  рассказывает Николай 
Александрович.

И поэтому своими руками Кали-
ничев изготовил «карельскую све-
чу». Сделать это оказалось непросто, но 
глава администрации района справил-
ся. Тем более, что наставник у него был 
знающий толк в работе с деревом —  Ев-

гений ШМЕНДЕЛЬ, возглавляющий ар-
тель боровских мастеров, а также орга-
низатор соревнований «Дух леса», где 
одним из заданий как раз и является из-
готовление той самой «свечи».

В прошлом году владелица туристического 
объекта «Тюремный замок» Светлана Шо-

рохова стала соорганизатором первого пленэра 
«Жемчужина Боровска». Опыт оказался удач-
ным, и его решили сделать традицией, поэто-
му в 2024 пленэр в Боровске тоже состоится.

— Мастера художественного творчества Рос-
сии, а также разных стран и континентов собе-
рутся в историческом Боровске для работы на 
открытом пространстве прекрасных боровских 
ландшафтов и памятников архитектуры. Храмы, 
улицы, кручи Протвы, Текижа —  невероятные по 
силе притяжения и образности места древне-
го города являются источниками вдохновения, 
родниками творческих замыслов, —  рассказы-
вают организаторы.

Пленэр продлится 10 дней и  пройдёт 
с 30 апреля по 10 мая.

ПРИБАВЛЕНИЕ

ЗНАЙ НАШИХ! 

ПРОЕКТ

В РАЙОНЕ

В БОРОВСКОМ РОДДОМЕ В БОРОВСКОМ РОДДОМЕ 
РОДИЛИСЬ 623 МАЛЫШАРОДИЛИСЬ 623 МАЛЫША

НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ 
ВЗЯЛСЯ ЗА ТОПОРВЗЯЛСЯ ЗА ТОПОР

БОРОВСК ОПЯТЬ НАРИСУЮТ В МАЕБОРОВСК ОПЯТЬ НАРИСУЮТ В МАЕ

В городе залили че-
тыре ледовые пло-

щадки в разных ми-
крорайонах города: 
на улицах 1 Мая, Га-
гарина, Московской 
и Дзержинского. 

Чистить эти объекты 
в период постоянных 
снегопадов приходит-
ся малочисленным сотрудникам Центра 
физкультуры и спорта. С просьбой помочь 
им в этом деле администрация города об-
ращалась к балабановцам и даже созда-
ла для этого чат в соцсети. Однако жела-
ющих не нашлось. А вот любители ката-
ния на коньках на днях запустили в сеть 
анонимное сообщение с вопросом «Когда 
почистят каток на ул 1 Мая?». В это вре-

мя сотрудники ЦФиС уже убирали снег на 
площадке, но на помощь им так никто и не 
пришёл. 

В администрации не теряют надеж-
ды, что жители города готовы направить 
свою активность не только на отдых, но 
и немного на труд ради себя, и опять зовут 
помощников звонить по телефону (8 903 
811 27 50).

В очередной раз жители 
Боровского района до-

казывают, что для того что-
бы участвовать в благотво-
рительной работе вовсе не 
нужны огромные деньги —  
достаточно только доброго 
сердца и желания.

Недавно мастерицы из 
Совета ветеранов села Со-
вхоз Боровский передали 
волонтерам партию теплых 
носков, связанных своими 
руками.

Благодарить за этот труд 
следует Фаину Тангалыче-
ву, Зою Григорьеву, Вален-
тину Ермолову, Татьяну Лав-
рухину, Светлану Михно.

ДЛЯ СЕБЯ

ПОМОЩЬ

БАЛАБАНОВЦЫ ХОТЯТ КАТАТЬСЯ, БАЛАБАНОВЦЫ ХОТЯТ КАТАТЬСЯ, 
А НЕ ЧИСТИТЬ КАТКИА НЕ ЧИСТИТЬ КАТКИ

МАСТЕРИЦЫ ИЗ СОВХОЗА БОРОВСКИЙ МАСТЕРИЦЫ ИЗ СОВХОЗА БОРОВСКИЙ 
ПЕРЕДАЛИ СОЛДАТАМ ТЕПЛЫЕ НОСКИПЕРЕДАЛИ СОЛДАТАМ ТЕПЛЫЕ НОСКИ
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19 февраля 
Выставка: «Часовые Родины. Жизнь монастыря 

на берегах Амура». Начало 17.00 6+

19 февраля 
Закрытие XIХ Международного Православного 
Сретенского кинофестиваля «Встреча». Начало 

18.00 6+

3 марта 
Концерт певицы Светы. Начало 19.00 6+

8 марта 
Русский классический театр балета. Балет 

«Жизель» Начало 17.00 6+

24 марта 
Концерт поэта, композитора Лены Василёк. 

Начало 18.00 6+

25 марта 
Концерт певца, поэта, композитора Сергея 
Любавина с программой «Счастье». Начало 

19.00 6+

Телефоны кассы:  39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Ре
кл

ам
а.

РекламаВ УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

ЮРИСКОНСУЛЬТ
Требования к кандидату: имеющее 
или получающее (заочно) высшее 
юридическое образование
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: сменный график, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.
РАБОЧИЙ ПО КОМПЛЕКСНОМУ 
ОБСЛУЖИВАНИЮ И РЕМОНТУ 
ЗДАНИЙ
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график 5/2, полная за-
нятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Требуются уборщица Телефон: 8–910–915–56–06

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:
 на участок резки стекла

 на участок по обработке и сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. Стабильная зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397-06-04

  ○○ �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� 
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�токарных�станков�с�ЧПУоператоры�токарных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари-ремонтникислесари-ремонтники
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ �слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры��слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры�
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�фрезерных�станков�с�ЧПУоператоры�фрезерных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари�механосборочных�работслесари�механосборочных�работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы

Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:

ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!

� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru � � 8�(980)�710-35-558�(980)�710-35-55

ЗАРАБОТНАЗАРАБОТНАЯ�ПЛАТА� Я�ПЛАТА� 
ОТ�65�000�РУБЛЕЙОТ�65�000�РУБЛЕЙ

ОФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВООФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВО

КОРПОКОРПОРАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ РАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ 
И�ПИТАНИЕИ�ПИТАНИЕ

ОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХ

Реклама.

��

��

��

��

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В УПРАВЛЯЮЩУЮ 
КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:

 управляющий;
 инженер‑ теплотехник;

 офис‑менеджер;
 мастер 

общестроительных, 
ремонтных и отделочных 

работ;

 газосварщик;
 слесарь‑ сантехник;

 электрик, 
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН: 8-961-125-81-88

ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА: ПО РЕЗУЛЬТАТАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ.

МП «Дом учёных» приглашает:МП «Дом учёных» приглашает:

КАЛЕЙДОСКОП
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ДОСТАВКА МОРЕПРОДУКТОВ НА ДОМ
Икра фасованная, свежемороженная рыба 

(кета, кижуч, форель, сёмга, чавыча) 
печень трески в стеклянной банке 500 грамм.

 8-920-611-62-62 8-920-611-62-62

Недавно в Малоярослав-
це завершился турнир 

по блиц‑шахматам. За побе-
ду в нем боролось 20 стра-
тегов со всего региона. Ер-
молинский шахматист Мат-
вей ДЕНИСОВ был одним из 
фаворитов в этом состяза-
нии, и это звание оправдал 
полностью.

Набрав 19,5 очков из мак-
симально возможных 22, он 
уверенно занял первое ме-
сто. На втором Евгений КО-

ЖЕНКОВ из Обнинска, зара-
ботавший 18 баллов, а за-
мыкает тройку призеров 
Андрей МАКОВИЧ с 17 оч-
ками, также представляю-
щий наукоград.

Важно отметить, что все 
попавшие на пьедестал 
спортсмены —  чемпионы 
области и кандидаты в ма-
стера спорта, что свиде-
тельствует о мощной борь-
бе и еще сильнее подчер-
кивает результат нашего 
шахматиста.

Сразу два лыжника 
из Балабанова за-

воевали призовые ме-
ста в состязаниях.

В  четвертом этапе 
областных соревнова-
ний по лыжным гонкам 
(классическим стилем 
с раздельного старта) 
Даниил Лисовой занял 
второе место.

А вот Даниил Татжиев на 
соревнованиях «Борисов-
ская тридцатка», проходив-
ших в Серпухове, завоевал 
в своей возрастной катего-
рии первое место.

Лыжника готовит тренер-
ская пара Андрея и Ольги 
Авериных, и впереди у него 
соревнования Всероссий-
ского уровня.

Вчера в Троицке прошёл от-
крытый городской турнир по 

кикбоксингу. Участие в нём при-
няли юные воспитанники Олега 
Курохтина, тренирующего ребят 
на базе городского Центра физ-
культуры и спорта. 

Подготовки и боевого духа хва-
тило, чтобы Всеволод Курохтин 
завоевал на турнире золотую ме-
даль, а Рази Мамедов серебряную.

СПОРТНАШИ

УСПЕХ

ЕРМОЛИНСКИЙ ШАХМАТИСТ СНОВА ВЕРНУЛСЯ С ЗОЛОТОМЕРМОЛИНСКИЙ ШАХМАТИСТ СНОВА ВЕРНУЛСЯ С ЗОЛОТОМБАЛАБАНОВСКИЕ БАЛАБАНОВСКИЕ 
ЛЫЖНИКИ УВЕРЕННО ЛЫЖНИКИ УВЕРЕННО 
КАТЯТ К ПОБЕДАМКАТЯТ К ПОБЕДАМ

РЯДОМ С НАМИ

ЮНЫЕ КИКБОКСЕРЫ ВЕРНУЛИСЬ В БАЛАБАНОВО С НАГРАДАМИЮНЫЕ КИКБОКСЕРЫ ВЕРНУЛИСЬ В БАЛАБАНОВО С НАГРАДАМИ



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Балабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама


